

# ADRIANA GUZMÁN DESDE BOLIVIA: “ES UNA PANDEMIA CON UN GOBIERNO DE FACTO, HAY QUE ENFRENTAR HAMBRE, REPRESIÓN Y PERSECUCIÓN”

**Por: RNMA. 20/05/2020**

Enredando las Mañanas dialogó con Adriana Guzmán, feminista comunitaria antipatriarcal boliviana, sobre la situación crítica que enfrenta su país que en medio del aislamiento preventivo, la lucha frente al golpe de Estado, las dificultades que enfrentan las mujeres y cómo se organizan para hacerle frente.

Desde que la senadora Jeanine Áñez se autoproclamara presidenta de Bolivia, el pueblo se encuentra en alerta permanente. “Este gobierno, además de ser de facto, ha demostrado que es profundamente incapaz en las políticas económicas y de salud”, declaró Adriana Guzman en diálogo con Enredando las Mañanas. A esta situación se le suman la aprobación de la ley de ingreso de los transgénicos y contratos de explotación de litio, dándole cada vez más poder e intervención a los intereses empresariales.

Este contexto se ve agravado por la pandemia mundial que dificulta la protesta social. Sin embargo, y sobre todo frente al hambre que está viviendo la población, se han encontrado maneras de hacer escuchar los reclamos. Guzmán denuncia que estas expresiones han sido rápidamente criminalizadas: “Hay 67 personas que han sido encarceladas por sedición contra la salud, por terrorismo, por espionaje, por causas inventadas por el gobierno de facto”.

La situación presenta un escenario particular donde, tal como establece Guzmán, “además de enfrentar el encierro obligatorio, hay que enfrentar hambre porque es un gobierno al que no le importa plantear ninguna política para contrarrestar y además hay que enfrentar la represión y la persecución”.

En este panorama, la militante expresa que son las mujeres las que están llevando adelante la lucha: “Estamos en la primera línea, peleando, defendiendo y cuidando”. Las respuestas represivas no tardaron en llegar, ya que en el marco de las protestas del hambre han sido detenidas 10 compañeras, de las cuales 5 han sido procesadas

y 3 aún se encuentran encarceladas con un pedido de 10 años de cárcel.

Y, como sucede también en nuestro país, la violencia de género se ha profundizado: “Han habido 13 feminicidios, 11 durante la cuarentena y 2 que se están definiendo si fueron feminicidios o no”, denunció Guzmán, haciendo además una fuerte crítica a las instituciones estatales a las cuáles caracterizó como “incapaces de enfrentar la violencia”. Una vez más, el estar bajo un golpe de estado profundiza la problemática: “Son los militares los que matan, los que reprimen, es la policía la que dispara, ¿A dónde nos vamos a ir a quejar las mujeres?”.

Y, como el feminismo nos ha enseñado, Guzmán elige cerrar la charla llamando a la unión y lucha entre compañerxs: “Sabemos que estamos vivas por otras, hay que seguir fortaleciendo esas redes sin fronteras”.

Escuchá la entrevista completa...

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: RNMA.

**Fecha de creación**

2020/05/20